

令和4年第6回瑞浪市教育委員会定例会会議録

(要点筆記)

日 時 令和4年5月26日(木) 13時30分開会

場 所 瑞浪市保健センター 3階 大会議室

- 日程第1 前回の会議録の承認
日程第2 本日の会議録署名委員の指名
日程第3 教育長諸般の報告
日程第4 議事

出席者

瑞浪市教育委員会

教育長	山 田 幸 男
1 番	羽 柴 誠
2 番	可 児 恵 太
3 番	柴 田 洋 子
4 番	鈴 木 圭 子

説明のため出席した事務局職員

事務局長	林 恵 治
事務局次長兼学校教育課長	滝 川 直 樹
教育総務課長	兼 松 美 昭
社会教育課長	奥 谷 ひとみ
スポーツ文化課長	水 野 義 康

職務のため出席した事務局職員

教育総務課長補佐兼総務係長	山 崎 美 和
教育総務課総務係	鈴 木 佑 佳

教育長

13時30分、本日の教育委員会定例会の開会を宣言する。

—市民憲章朗誦—

教育長

日程第1、前回の会議録の承認を行います。
会議録は、3番 柴田洋子委員 と 4番 鈴木圭子委員 を会議録署名委員に指名しております。
承認の署名をお願いします。

—会議録承認署名—

教育長

日程第2、本日の会議録署名委員の指名を行います。
本日の会議録署名委員は、教育長において、1番 羽柴誠委員 と 2番 可児恵太委員 の2名を指名します。

教育長

日程第3、教育長諸般の報告に移ります。
5月4日にみずなみ市民公園こいのぼり祭がありました。3年振りの開催で3日間の開催を2日間に短縮しましたが、内容はほぼ例年通りでした。例年、風船飛ばしに園児たちを呼んでいましたが、今年は参加者のみで行いました。
8日と15日に瑞浪市民体育大会春季大会を行いました。これも3年振りでした。開会式は各地区の役員のみで行い、その点が例年と違いましたが、競技そのものは例年通り行いました。
10日に岐阜県市町村教育委員会連合会定期大会に私が代表で出席しました。岐阜市の水川教育長挨拶の中で印象に残ったのは、発達段階に応じた成長保障をしていかなければならないということです。昨日の岐阜新聞に小児科医の福留さんがコメントを書いています、その中で、「子どもは一定の順序で発達していく。その順序に応じた発達に適した時期に適切な活動を子どもに与えなければいけない。そして、身体の動きと脳神経の発達は深い関係にある。」ということを書いて見えたが、そういったことが水川教育長のおっしゃった成長保障ということだと思いました。今、学校では様々な活動が何年か振りに復活してきていますが、感染対策を行いながら、これまでしていた活動を進めていくことが大事だと思ってお聞きしてきました。岐阜県の堀教育長の言われたことで印象に残ったことは、昨年度の堀教育長が古田知事の部屋へ行く時の用件のほとんどが教員の不祥事及びハラスメントに関することだったということです。新聞等で賑わっていますが、教員が関係する不祥事が多いと改めて認識しました。昨年堀教育長が就任されましたが、今年度も引き続き、子ども達一人一人の花が咲くことを目指していきたいと言われました。出生数について、ベビーブーム時代の3分の1である。少子化の激しい進行があるという危機感を抱いているが、その中で、高等学校の統合については今のところ考えていないと明言されました。なお、出生数にかかわって、瑞浪市の小中学校の児童生徒数は今年度2,528名でスタートしましたが、10年前に比べ2割減と減少の幅は大きいと思っています。昨年度一斉に配備したタブレットの更新時期に対する予算化については、国も県もまだ方向を示していないとのこと。タブレット配布には市の予算も大きく入っていますので、何年後かわかりませんが、更新を控えて大きな課題の一つと考えています。義務教育総括監の香田さんのあいさつの中で印象に残ったのは、今年度の県教育委員会の重点課題は、岐阜いのちの教育推進事業であるということ。教職員課長の話の中で印象に残ったことは、一昨年度に行われた全国一斉の学校休業があった期間の調査の結果で、休校中の学習について何をしたいかわからないという回答が62%あったということ。学校からは色々課題を出したりしていたが、子どもの目線でいうと何をしたいかわからなかった。今後も学級閉鎖等

が続くと思われるので、学校から積極的に情報発信をしていく必要があることを改めて思いました。教師不足が新聞等で取り出されていますが、魅力ある教職、教育職の魅力を示していかなければいけないということで、そのためには、学校内のコミュニケーションの活性化や会話と協働による学校経営を目指していきたいとのことでした。瑞浪市においてもそういった学校を作って、教員が生き生きと仕事にあたることが子ども達に教員の魅力を伝える一番の手になると認識しました。なお、引き続き県教委から今年度の教育行政についての行政説明がありました。お手元に今年度の方針と県の方針を受けて作った瑞浪市の教育指導の方針と重点を配布しましたので時間のある時にお読みください。

12、13日の2日間、全国都市教育長会定期総会が山口県であり、出席しました。文科省の行政説明や全国6市の教育行政についての事例発表がありました。そのうちの1つに北海道夕張市の発表がありました。夕張市は、財政再生団体の指定を受けており、今も多額の借金があり、市の職員の給料が下がり、職員数も減らされ、厳しい状況であるが、市民が夢を持てるような教育や、福祉の推進を図っているという話でした。その中の一つの事例として、福祉と教育の複合施設があり、素晴らしい施設で、瑞浪市が作ろうとしているような施設を作って既にスタートしており、素晴らしい事例の一つでした。貧しくてお金はないが夢は持ちたい。給料や人数が減り職員のモチベーションはどうかとの質問に教育長は、職員は皆、夕張市を何とか立ち直らせたいという強い願いと責任感を持って仕事にあたっていると答えになった。改めて、我々行政にかかわるものは、夢や情熱を持って当たらなければならないと思いました。

15日の瑞浪市青少年育成市民会議総会に出席し、家田荘子さんの講演を聞き素晴らしい話でしたが、印象に残ったのは、理事のお礼のあいさつを教え子がした際に、子どもさんの不登校の話をしたことです。親として大きく成長している姿を見ることができ、嬉しく感じました。

19日に土岐小学校でスナッグゴルフ教室が開かれ、21日には市民競技場でスナッグゴルフの体験会がありました。これは、ゴルフの町みずなみとスポーツ文化課との事業です。体験会には参加者が70名ほどありました。ゴルフの町みずなみを盛り上げるために大事な会だと思いました。

21日にスポーツ文化課の市民講座講演会「三好学を学ぶ」がありました。三好学さんは土岐小学校の初代校長で、日本を代表する植物学者になった方です。ふるさと学習の素材はまだまだたくさんあると思いました。

中京テレビの報道番組「キャッチ！」のSDGs特集で6月3日に瑞浪北中学校にスタジオを移して3時間程の生放送をする話で動いています。今日は事前収録で代表生徒のインタビューやゼロエネルギー化施設の撮影があります。6月3日は生放送で、テレビで見るキャスターやアナウンサーが来てスタジオを瑞浪北中学校に作って放送します。元ウルグアイの大統領で、世界でいちばん貧しい大統領と言われたムヒカさんに、瑞浪北中学校の生徒が質問やメッセージを事前に送って、当日オンラインでムヒカさんから回答をもらうコーナーがあり、楽しみにしています。

コロナの最近の状況についてですが、5月に学級閉鎖が3件ありました。土岐小学校1年1組が5月18・19日、日吉小学校3年生が5月23～25日、瑞浪北中学校1年B組が5月18～20日閉鎖しました。今、瑞浪市は非常に感染者が多く、10万人あたりの感染者数は、県下で5～6番目と高止まりしています。5月6月は学校で色々な行事が行われる時期ですが、日吉小学校が5月27・28日に5年生の宿泊研修、6月2・3日に修学旅行の予定でしたが、両方延期と聞いています。瑞浪南中学校も秋に延期となっています。運動会は、瑞浪小学校・釜戸小学校が今週土日実施予定、瑞浪中学校・瑞浪北中学校はすでに実施済、その他ののはっきり決まっていない学校については、基本的には延期または実施とし、中止にはしない考えでいます。

以上、教育長諸般の報告とします。

教育長

それでは、日程第4 議事に移ります。

「承第9号 専決処分の承認について（令和4年度専第7号 瑞浪市地域学校協働活動推進員の委嘱について）」を議題とします。

本案について、事務局に説明を求めます。

社会教育課長

---提案説明---

教育長

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。

各委員

---質疑なし---

教育長

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

各委員

---異議なし---

教育長

異議なしと認めます。よって「承第9号」は、原案のとおり承認されました。

教育長

次に「承第10号 専決処分の承認について（令和4年度瑞浪市教育費にかかる一般会計補正予算（第1号）について）」を議題とします。本案について、事務局に説明を求めます。

学校教育課長

---提案説明---

教育長

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。

各委員

---質疑なし---

教育長

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。

本議案については、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

各委員

---異議なし---

教育長

異議なしと認めます。よって「承第10号」は、原案のとおり承認されました。

教育長

次に「議第18号 令和4年度教科用図書東濃採択地区協議会の設置について」を議題とします。本案について、事務局に説明を求めます。

学校教育課長

---提案説明---

教育長

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。

各委員

---質疑なし---

教育長

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。

本議案については、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

各委員

---異議なし---

教育長 異議なしと認めます。よって「議第18号」は、原案のとおり可決されました。

教育長 次に「議第19号 令和4年度瑞浪市教育費にかかる一般会計補正予算（第3号）について」を議題とします。本案について、事務局に説明を求めます。

スポーツ文化課長 ---提案説明---

教育長 ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。

各委員 ---質疑なし---

教育長 質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。
本議案については、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

各委員 ---異議なし---

教育長 異議なしと認めます。よって「議第19号」は、原案のとおり可決されました。

教育長 以上で本定例会に提出された議案の審議が終わり、本日の日程が終了いたしました。
これもちまして令和4年第6回瑞浪市教育委員会定例会を閉会します。

14時02分 終了